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 “A pedra que os pedreiros rejeitaram, 
tornou-se agora a pedra angular. Pelo 
Senhor é que foi feito tudo isso! Que 
maravilhas ele fez a nossos olhos! 

Este é o dia que o Senhor fez para nós: 
alegremo-nos e nele exultemos! “ (Sl 117)

Apesar da demo-
ra de seis anos para 
identificar e prender 
os supostos mandan-
tes e engendradores, 
é exemplar o desfe-
cho das investigações 
sobre o assassinato 
da vereadora Marielle  
Franco e do seu moto-
rista Anderson Gomes. 
A tardia federalização 
dos trabalhos, que só 
ocorreu em razão do 
surgimento de envol-
vidos portadores de 
foro privilegiado e de 
alto poder no cenário 
político-policial cario-
ca, retirou o crime da 
galeria dos insolúveis e 
felizmente tende a con-
figurar um duro golpe 
na endêmica impuni-
dade, que tanto mal 
tem causado ao Brasil 
e aos brasileiros. Para 
desapontamento geral 
e justificada revolta dos 
familiares das vítimas, 
ficou claro que durante 
todos esses anos, a ra-
posa foi a encarregada 
de tomar conta do gali-
nheiro e deu no que deu.

Revigorada, a co-
munidade espera que 
o avanço dos trabalhos 
traga as devidas luzes 
sobre o caso e afaste 
as possíveis incertezas. 
Não faltem provas efe-
tivamente consistentes 
sobre  a participação de 
cada um dos acusados 
- tanto os já conhecidos 
quanto os que ainda 
venham a ser identi-
ficados - e que todos 
tenham o mais límpido 

A solução do Caso Marielle
(e da impunidade)

direito de defesa e o mais 
justo julgamento.

Para curar a chaga 
decorrente da execução 
da vereadora e seu mo-
torista é preciso mais do 
que a apresentação dos 
acusados. A Nação tem 
o direito e às autoridades 
o dever de divulgar os 
pormenores da trama, 
bem como esclarecer a 
participação detalhada  
de cada envolvido, além 
da certeza de sua veraci-
dade para poder, ao final 
dos apenamentos, sentir-
-se redimida e segura. Há 
que se apurar o que pra-
ticou cada réu, localizar e 
entregar à Justiça todos 
os integrantes da emprei-
tada criminosa, desde o 
mais até o menos culpa-
do.

Não é difícil o povo 
crer que os mesmos que 
fizeram parte da elimi-
nação de Marielle, assim 
como seus asseclas e co-
municantes possam tam-
bém ser os matadores de 
dezenas, talvez centenas 
de vítimas da triste reali-
dade político-policial bra-
sileira dos últimos anos e 
– o pior – estarem viven-
do na condição de cida-
dãos de bem, portadores 
de prestígio e autoridade 
e titulares de polpudos 
salários pagos pelo di-
nheiro público que, além 
da impropriedade para as 
funções, ainda estavam  
usando seus cargos e 
prestígios para fortalecer 
ainda mais o crime orga-
nizado.

Embora não traga 

Marielle e Anderson de 
volta, a rigorosa apura-
ção dos envolvidos e a 
sua justa reprimenda le-
gal deverão servir para 
acalmar o coração das 
famílias e encerrar o epi-
sódio da vida desses dois 
mártires da sociedade. 
Mas, o modus operandi 
e a frieza identificada em 
todo o processo consti-
tuem algo desconfortá-
vel e suscitador de mui-
tas desconfianças em 
instituições cuja gênese é 
justamente o crédito que 
desfrutam junto à Socie-
dade. Oxalá esse tardio 
derrubar da casa da im-
punidade sirva de exem-
plo e combustível para lo-
calizar, prender e apenar 
executores e mandantes 
de outros crimes que viti-
maram e abreviara m as 
vidas de brasileiros, im-
portantes ou anônimos, 
perecidos em todos os 
quadrantes deste País, 
cujos responsáveis ainda 
permanecem cobertos 
pelo manto da impunida-
de. Todo crime não escla-
recido é uma fissura no 
tecido social e constitui 
atraso para todos nós. 
Cada vida perdida é uma 
lesão na alma de todos 
os brasileiros.

Ao mesmo tempo em 
que louvamos os esfor-
ços e o resultado do caso 
Marielle-Anderson, não 
conseguimos esquecer 
que entre as centenas (ou 
milhares) de crimes há, 
pelo menos mais um de 
tanta magnitude e reper-
cussão cuja Nação clama 

por solução. O caso da fa-
cada recebida pelo então 
candidato Jair Bolsonaro 
quando em campanha 
em Juiz de Fora (MG). 
Acima de preferência ou 
posicionamento político-
-partidário ou ideológi-
co,   todo brasileiro tem 
a curiosidade de saber o 
que moveu e principal-
mente quem sustentou o 
esfaqueador Adélio Bispo 
na sua jornada de perse-
guição ao então candida-
to presidencial. Não basta 
mantê-lo encarcerado 
indefinidamente. É neces-
sário lançar luzes sobre 
os fatos e esgotar o as-
sunto, com a produção 
de provas irrefutáveis de 
que a ação teria sido um 
ato movido exclusiva-
mente por uma  provável 
insanidade mental ou, 
obra de quem, por algu-
ma razão, tenha poten-
cializado e aproveitado 
seus ânimos para come-
ter o crime. A lei é clara 
sobre como proceder 
numa ou na outra alter-
nativa ou até sobre uma 
terceira, caso seja apura-
da.  É indispensável punir 
os responsáveis deste e 
dos demais crimes para, 
acima de tudo, evitar que 
se repitam e produzam 
mais vítimas, sofrimento 
e instabilidade... 

Tenente Dirceu 
Cardoso Gonçalves 
dirigente da ASPOMIL 
(Associação de Assist. 

Social dos Policiais 
Militares de São Paulo) - 

tenentedirceu@terra.com.br

Primeira vez
Ele estava lá, cheio daquelas coisas que se 

costumava ver nos últimos dias. Um pouco can-
sado e reclamando como sempre. Não sabiam 
mais o que fazer com ele. Alguém teve a ideia 
de tentar mudá-lo de posição, levá-lo para mais 
perto da água. Todos que estavam ali sabiam 
que ele precisava de um bom banho. De repen-
te, soprou um vento mais forte que levou para 
longe os chapéus e os guarda-sóis fincados na 
areia, as crianças se divertiam com isso e tenta-
vam sair voando com eles.

Estavam tranquilos demais para pensar nu-
ma virada do tempo, pois quando chegaram o 
sol brilhava forte. Ninguém poderia ou gostaria 
de sugerir que a tarde traria consigo uma forte 
chuva, apesar de isso ser tão comum nos fins de 
tarde daquela época do ano. Mas o plano de dar 
um banho no coitado continuava mesmo com as 
ameaças do tempo. 

Esperneando para todos os lados, ele se 
agarrava às cadeiras de praia que pouco pode-
riam fazer por ele naquela situação. Primeiro 
tentaram o convencer, depois, já sem paciência, 
resolveram usar a força física necessária. Mas 
o homem dava trabalho e lutava bravamente. 
Quem não estava participando da empreitada se 
perguntava porque ele ainda não tinha entrado 
na água. Poderia ser medo ou simplesmente a 
água fria. Para essas objeções, as crianças eram 
as primeiras a encorajá-lo, não havia tempo ruim 
para elas, tudo estava sempre muito agradável. 

Deixavam um rastro na areia enquanto arras-
tavam o pobre homem para as ondas em meio a 
gritos de algazarra. A chuva parecia estar mais 
próxima e outros frequentadores juntavam su-
as coisas para deixarem a praia. Quando viu que 
não tinha mais forças para lutar, aceitou seu 
destino, mas aos berros, calados pela água. Se 
levantou, seu calção largo ameaçava cair, ajei-
tou-o no meio de sua barriga avantajada e por 
alguns instantes respirou ofegante. 

Recuperou-se e, ao invés de sair da água, se 
pôs a brincar com as ondas que arrebentavam 
na praia. As crianças brincavam com ele. Em 
meio a tanta alegria, não perceberam a chuva 
que os ameaçava tomando outro rumo, como 
se tivesse desistido de atrapalhar a tarde feliz 
daquele homem que, pela primeira vez, sentia o 
gosto salgado do mar.
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O deputado esta-
dual Tercilio Turini se 
filiou no último dia, 25, 
ao MDB em reunião 
da direção do partido, 
em Curitiba. Na nova 
legenda, a intenção é 
construir um projeto 
para disputar as elei-
ções municipais de ou-
tubro com candidatura 
própria a para prefeito 
de Londrina e chapa de 
vereadores. "Agrade-
ço pela receptividade 
dos dirigentes do MDB 
e vou trabalhar para 
fortalecer o partido 
no Norte do Paraná. 
Sou pré-candidato a 
prefeito, com apoio de 
lideranças políticas, de 
diversos segmentos 
da comunidade e de 
muitos londrinenses. 
É um desafio e quero 
contribuir ainda mais 
com a minha cidade, 
retribuindo tudo que 
Londrina me propor-
cionou" - disse o depu-
tado.

Turini ressaltou 
também que passa a 
atuar em conjunto na 
Assembleia Legislativa 
do Paraná com os de-
putados estaduais do 
MDB Anibelli Neto e Ba-
tatinha. "Estou bem à 
vontade para trabalhar 
com os colegas do par-
tido e sinto uma acolhi-
da muito boa. Comecei 
na vida partidária justa-
mente no antigo MDB, 
na década de 1970, na 

Deputados Anibelli Neto e  Deputado Tercilio Turini 

Deputado estadual Tercilio Turini entra no MDB 
com projeto de candidatura a prefeito de Londrina

luta pela democracia, 
por liberdade de expres-
são e pela garantia dos 
direitos das pessoas. Re-
torno agora e encontro 
lideranças com o firme 
propósito de seguir em 
busca de avanços sociais 
para os cidadãos. Isso é 
motivador, principalmen-
te nesse projeto que va-
mos iniciar nas eleições 
municipais" - destacou 
Tercilio Turini.

Além dos deputados 
Anibelli e Batatinha, o 
parlamentar londrinense 
agradeceu a receptivi-
dade do ex-governador 
Orlando Pessuti, do de-
putado federal Sergio 
Sousa, dos dirigentes 
estaduais Renato Adur 
e Ricardo Maia, demais 

membros da executiva 
estadual e membros do 
MDB em Londrina. "É um 
momento histórico na 
minha trajetória política" 
- salientou Tercilio Turi-
ni, lembrando que 25 de 
março é a data em que 
se comemora o Dia Na-
cional da Constituição. 
"Por sinal, a atual Cons-
tituição promulgada em 
1988 teve a participação 
decisiva de grandes líde-
res do MDB como Ulis-
ses Guimarães e o apoio 
do nosso saudoso pre-
feito de Londrina e go-
vernador do Paraná José 
Richa" - comentou.

Tercilio Turini deixou 
deixou o PSD de forma 
consensual, com cartas 
de anuência dos diretó-

rios estadual e nacional. 
Também obteve homo-
logação da saída e tute-
la antecipada da Justiça 
Eleitoral, para afastar 
risco de perda do man-
dato de deputado es-
tadual. "Embora agora 
tenha janela de troca 
partidária de vereado-

res, existe um disposi-
tivo legal que permite 
a mudança desde que 
autorizada pelos dire-
tórios. Agradeço muito 
aos dirigentes do PSD 
por entenderem o mo-
mento e concordarem 
com a minha saída. Tive 
uma convivência boa no 

partido, sem qualquer 
problema, e sou muito 
grato a todos" - res-
saltou o deputado em 
pronunciamento na As-
sembleia Legislativa, 
declarando gratidão ao 
governador Ratinho Ju-
nior, membros da exe-
cutiva estadual, líder 
do partido deputado 
Luiz Cláudio Romanelli, 
colegas de bancada e a 
deputada federal Luísa 
Canziani, que articulou 
com presidente nacio-
nal Gilberto Kassab a 
liberação pelo PSD na-
cional.

O MDB do Paraná 
pretende organizar em 
breve um ato político 
em Londrina para pres-
tigiar a filiação do depu-
tado estadual Tercilio 
Turini e de pré-candida-
tos à Câmara Municipal 
de Londrina e região, 
bem como de outras 
lideranças. A intenção é 
contar com a presença 
de dirigentes nacionais 
do partido.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Você sabe quanto gastava para fazer a compra do 
mês em 2022? Você sabe quanto subiu o salário mínimo 
em 2023 e 2024? Você sabe qual foi a inflação divulgada 

neste período? Pois é, a coisa realmente esta feia...
O gasto médio de um casal em 2022 (itens básicos) era 

de R$ 750,00, a compra dos mesmos itens em março de 
2024 é de R$ 1.280,00, ou seja, uma diferença de R$ 530,00, 
quase 70% de aumento. E qual foi a infração divulgada neste 

período? Em dezembro de 2023, o acumulado de 12 meses, foi 
de 4,62%. E a conta de luz, de água, telefone, etc, etc. e etc...?
Neste ano de 2024, teremos eleições para escolha de prefeitos 

e vereadores. Você vai dizer: Ah! Mas os preços dos produtos e 
alíquotas sobre a Luz, a água, telefone e outros não competem 

aos vereadores e prefeitos! Concordo. Mas, tudo começa por 
ai. É através dos vereadores e prefeitos que os candidatos a 
deputados estaduais, federais, senadores, governadores e 

presidente conseguem apoios para a eleições ou reeleição e 
estes sim, têm domínios sobre os preços dos produtos e dos  

valores sobre os impostos, do aumento do salário, etc, etc, etc...
Quanto vale o teu voto? Pense nisso!...

Tá difícil...?!

Mulheres ganham 33,8% a me-
nos que os homens no Paraná, 
revela 1º Relatório de Transpa-
rência Salarial. Documento reúne 
informações de 3.362 empresas 
paranaenses com 100 ou mais 
funcionários. No país como um to-
do, as mulheres ganham 19,4% a 
menos do que os homens. O do-
cumento, apresentado no dia 25, 
pelos ministérios das Mulheres 
e do Trabalho e Emprego (MTE), 

Transparência Salarial contém os principais dados ex-
traídos das informações enviadas 
pelas empresas com 100 ou mais 
funcionários – perfil exigido por lei 
para apresentar os dados para o 
Governo Federal.

As 97 Varas do Trabalho e os 13 
Centros Judiciários de Métodos Consen-

suais de Solução de Disputas (Cejusc) 

Conciliação Trabalhista

no Paraná estão recebendo inscrição 
de ações trabalhistas na 8ª edição 

da Semana Nacional da Conciliação 
Trabalhista. Durante uma semana do 
mês de maio, a estrutura da Justiça do 
Trabalho em todo o Brasil irá concen-
trar esforços para promover diálogos 
e gerar entendimento entre as partes 
dos processos decorrentes de rela-

ções de trabalho. No Tribunal Regional 
do Trabalho da 9ª Região (TRT-PR), a 
inscrição de ações pode ser feita até 
o dia 10 de maio pela internet, no site 
do Tribunal pelo link https://www.trt9.

jus.br/conciliacao/semana.xhtml  

"Com as mãos, minha querida. Se 
você a enfrentar com a mente, em 
vez da dor se suavizar, ela endurece 
ainda mais."

"Com as mãos, vovô?"
"Sim. Nossas mãos são as an-

tenas da nossa alma. Se você as 
movimenta costurando, tricotando, 
bordando, cozinhando, pintando, to-
cando ou afundando-as na terra, 
você envia sinais de cuidado para a 
parte mais profunda de si mesma. E 
tua alma se ilumina porque você lhe 
está dando atenção. Assim, ela não 
precisa mais lhe enviar a dor para 
ser notada. "

"As mãos são realmente tão im-
portantes assim?"

"Sim, minha pequena. Pense nos 
recém-nascidos: eles começam a 
conhecer o mundo graças ao toque 
de suas mãozinhas. Se você olhar, 
verá que as mãos dos velhos con-
tam mais sobre a vida deles do que 
qualquer outra parte do corpo. Diz-
-se que tudo o que é feito com a mão 
é feito com o coração. Porque é real-
mente assim: as mãos e o coração 
estão conectados. Os Fisioterapeu-
tas sabem muito bem disso: quando 
tocam o corpo de outra pessoa com 
as mãos, criam uma conexão pro-
funda. É precisamente a partir dessa 
conexão que vem a cura. Pense nos 
apaixonados: quando suas mãos 
se tocam, fazem amor da maneira 
mais sublime que existe".

"As minhas mãos, vovô ... há 
quanto tempo não as uso assim!"

"Movimente-as, minha querida, 
comece a criar com elas e tudo den-
tro de você mudará também. A dor 
não passará. Mas vai se transformar 
na mais bela obra-prima. E não vai 
doer mais. Porque a partir dela, você 
poderá bordar a tua essência."

"Vovô, como se 
enfrenta a dor?"

Durante a primeira quinzena de 
março, os Atiradores do Tiro de Guer-
ra de Londrina, participaram de uma 
campanha para arrecadação de cho-
colates para doação à Paróquia Santa 
Rita de Cássia. A distribuição dos cho-
colates foi feita na Festa das Crianças, 
que aconteceu no dia 23 de março no 
Salão de Eventos no Futuro Santuário. 
A atividade teve como  principal objeti-
vo contribuir com a comunidade local, 
alegrando a páscoa daquelas crianças, 
as quais, em sua maioria, não reúnem 
condições para aquisição desses itens. 
Com uma expressiva participação dos 
atiradores e da família militar, o quan-
titativo arrecadado pelo TG superou 
a expectativa. Durante a entrega dos 
donativos foi possível visualizar no 
rosto das crianças a felicidade ao rece-
berem a doação. Parabéns a iniciativa 
do Tiro de Guerra de Londrina!

“Nunca seja como uma fotografia 
que só mostra a beleza. Seja como 

uma moeda, que de um lado mostra 
o rosto e de outro mostra o valor”

Festa das Crianças



05 cidades
Ibiporã

DE MARÇO DE 2024
EDIÇÃO DE 29

No último dia 14, 
o Governador do Es-
tado, Ratinho Junior, 
em conjunto com o 
Executivo e Legisla-
tivo locais, presidiu 
a cerimônia de inau-
guração de 44 ca-
sas no Residencial 
Veneza, como parte 
do programa Casa 
Fácil Paraná, uma 
colaboração entre o 
Governo Estadual e 
a Cohapar.

"Essas novas re-
sidências não só 
fornecem abrigo 
para as famílias de 
Ibiporã, mas tam-
bém simbolizam a 
construção de novas 
histórias em lares 
próprios. Além disso, 
o governador anun-
ciou a construção de 
mais 250 moradias 
nos próximos anos 
na cidade, fortale-
cendo ainda mais a 
infraestrutura ha-
bitacional de nossa 
cidade", afirmou o 
Prefeito José Maria 
Ferreira.

O evento não se 
limitou à inaugura-
ção das casas, mas 
também incluiu a 
assinatura para a 
construção do Con-
domínio do Idoso. 
"Isso demonstra o 
nosso compromisso 

Entrega de 44 casas no Veneza marca 
avanço do programa Casa Fácil Paraná

em colaboração com 
o governo estadual, 
em promover políticas 
públicas voltadas para 
atender às necessida-
des da população ido-
sa. Com a expectativa 
de que, em apenas 
seis anos, o número 
de idosos no Paraná 
seja maior do que o de 
crianças, é crucial in-
vestir em infraestrutu-
ra e serviços para essa 
parcela da população", 
garante o Prefeito.

O Residencial Ve-
neza, integrante do 
programa Casa Fácil 
Paraná, proporcionou 
44 novas moradias. 
Além disso, 38 famí-

lias receberam um 
subsídio de R$ 15 mil 
para auxiliar no paga-
mento da entrada do 
imóvel. Essa iniciati-
va é direcionada para 
famílias com renda 
de um a seis salários 
mínimos, visando 
proporcionar acesso 
à moradia digna para 
todos os cidadãos.

Por meio do pro-
grama Casa Fácil 
Paraná, a Cohapar fi-
nancia diretamente a 
construção ou aqui-
sição de casas para 
famílias com renda 
de um a seis salários 
mínimos. Ele envolve 
as modalidades Va-

lor de Entrada, Viver 
Mais Paraná, Vida No-
va, Escritura na Mão e 
Escrituração Direta. 

"Nós identificamos 
um gargalo nos pro-
gramas habitacionais, 
já que muitas famílias 
não conseguiam juntar 
o dinheiro para pagar 
a entrada no financia-
mento do imóvel. Foi 
aí que criamos o Casa 
Fácil, que se tornou o 
maior programa habi-
tacional do Brasil e es-
tá sendo replicado em 
outros estados", afir-
mou Ratinho Junior.

Ele também desta-
cou a construção do 
condomínio do idoso, 
que além de garantir 
um lar às pessoas ido-
sas, também vai ofe-
recer uma estrutura 
completa e uma série 
de serviços a esse pú-
blico. "É um programa 
habitacional exclusivo 
para a terceira ida-
de, para atender esse 
desafio do envelheci-
mento da população. 
Nossos idosos terão 
sua casa garantida pa-
ra viver a velhice com 
tranquilidade, terão 
atendimento de saúde, 

espaço de lazer, vão vi-
ver com outras pesso-
as da mesma idade. É 
um projeto bem com-
pleto", afirmou.

O presidente da 
Cohapar, Jorge Lan-
ge, ressaltou que os 
e m p r e e n d i m e n t o s 
habitacionais em Ibi-
porã somam R$ 75 
milhões em investi-
mentos e incluem a 
construção de 492 
moradias, sendo que 
308 foram enquadra-
das na modalidade 
Valor de Entrada do 
Casa Fácil, chegando 
a R$ 4 milhões em re-
passes do Governo do 
Estado.

Além disso, cerca 
de 250 casas estão 
previstas para se-
rem construídas no 
município, ressaltou 
Lange. "O programa 
tem números bastan-
te robustos no Paraná 
inteiro, estamos espa-
lhando esse progra-
ma pelo Brasil, e aqui 
em Ibiporã, a pedido 
do prefeito e dos em-
preendedores, vamos 
apoiar a construção 
de mais de 250 unida-
des", salientou.

Sonho 
realizado

Mãe solo do pe-
queno Gustavo, a 
auxiliar administra-
tiva Carolaine Crie-
le, de 23 anos, vai 
sair do aluguel para 
construir uma nova 
história com o filho. 
"Vai ser espacinho 
para nós dois. É gra-
tificante demais, foi 
difícil, mas graças a 
Deus estamos aqui 
hoje pra pegar a nos-
sa chave", afirmou. 
"Já estamos planejan-
do tudo, os móveis, o 
quartinho dele. Estou 
muito realizada". 

Já o casal Vera 
Fernandes, de 52 
anos, e Wilson Sou-
za Silva, de 58 anos, 
esperou a vida toda 
para realizar o sonho 
da casa própria. "A 
vida inteira esperando 
e hoje recebi a bênção 
da minha casa. A gen-
te sempre falava que 
um dia ia conseguir, e 
agora com o valor da 
entrada, que fez mui-
ta diferença, a gente 
comemora essa con-
quista", disse Vera.

Para aqueles inte-
ressados em adqui-
rir uma moradia por 
meio do programa 
Casa Fácil Paraná, é 
necessário fazer a 
inscrição no cadas-
tro de pretendentes 
da Cohapar através 
do site oficial e par-
ticipar de todas as 
etapas do processo 
seletivo.

Participaram da 
solenidade o secre-
tário estadual da In-
fraestrutura e Logís-
tica, Sandro Alex; os 
deputados estaduais 
Evandro Araújo, Tia-
go Amaral, Soldado 
Adriano José; além 
de outras lideranças 
da região.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Cantora e pianista, 
Yda Pozza participou 

com brilhantismo em 
mais um concurso, 

desta vez foi na 
ACEL em Londrina. 

O 31º Concurso ACEL 
Tonari Guimi Karaoke 

Taikai aconteceu 
no último dia 17. 

Ouça a mais lindas 
canções interpretada 

pela cantora em 
seu canal  pelo 

youtube/yda pozza
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Na terça-feira (26), 
o deputado estadual 
Cobra Repórter (PSD), 
por meio de requeri-
mento apresentado na 
Assembleia Legislativa 
do Paraná, entregou 
um Voto de Congra-
tulações com Menção 
Honrosa ao desem-
bargador Dimas Or-
têncio de Melo, em 
virtude de seu octogé-
simo aniversário, que 
foi celebrado no dia 25 
de março de 2024. 

A solenidade foi no 
Salão de Atos do Tribu-
nal de Justiça do Para-
ná (TJPR) e contou com 
a presença do presi-
dente do TJPR, Luiz Fer-
nando Tomasi Keppen, 
desembargadores, 
familiares e amigos 
do desembargador 

Desembargador Dimas Ortêncio recebe homenagem 
pelos 80 anos de vida e serviço ao judiciário paranaense

Ademar Ramos, Chefe de gabinete do Deputado Cobra Repórter,  
o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Desembargador 

Luiz Fernando Tomasi Keppen, o homenageado Desembargador 
Dimas Ortencio de Melo e  Deputado Estadual Cobra Repórter

Dimas Ortêncio de Melo. 
“O desembargador 

Dimas Ortêncio de Melo, 
renomado magistrado 
paranaense, é figura de 
destaque no cenário ju-
rídico do estado, acumu-
lando mais de 40 anos 
de serviço dedicado à ad-
ministração da justiça. A 
homenagem reconhece 
não apenas os 80 anos 
de vida de Dimas Ortên-
cio de Melo, mas tam-
bém sua notável contri-
buição para a justiça e o 
desenvolvimento do Pa-
raná, sendo um exemplo 
de integridade e dedica-
ção para as presentes 
e futuras gerações de 
juristas no estado”, des-
tacou o deputado Cobra 
Repórter.                               

Nascido em 25 de 
março de 1944, na ci-

dade de Irati, é filho de 
Erasmo Camargo de 
Melo e Ernestina Tomaz 
de Melo. Graduou-se em 
Direito pela Faculdade 
de Direito de Maringá em 
1970 e iniciou sua car-
reira como juiz em 1977, 
após aprovação em con-
curso público.

Sua trajetória na ma-
gistratura é marcada 
por importantes con-
tribuições em diversas 
comarcas do estado, 
incluindo Barracão, Alto 
Piquiri, Paraíso do Norte, 
Campo Mourão e Lon-
drina. Em abril de 2002, 
ascendeu ao cargo de 
Juiz do Tribunal de Al-
çada, sendo promovido, 
em dezembro de 2004, 
a Desembargador do 
Tribunal de Justiça do 
Paraná, reconhecimen-

to de sua competência 
e relevância no sistema 
judiciário.

Além de sua atua-
ção exemplar no âmbito 
jurídico, Dimas Ortên-
cio de Melo destacou-
-se também por seu 
engajamento cívico e 
acadêmico. Coordenou 
diversas eleições como 
Juiz Eleitoral e foi dire-
tor do Fórum no biênio 

1997/1999, recebendo a 
Comenda Coronel Sar-
mento da Polícia Mili-
tar do Paraná por sua 
destacada contribuição. 
Também foi coordena-
dor e professor da Es-
cola da Magistratura do 
Paraná, onde deixou seu 
legado através de bri-
lhantes ensinamentos 
jurídicos.

Em fevereiro de 

2014, o Desembarga-
dor Dimas Ortêncio de 
Melo solicitou sua apo-
sentadoria, encerrando 
sua jornada profissio-
nal de forma meritó-
ria, mas deixando um 
legado indelével no for-
talecimento do Estado 
Democrático de Direito 
e no aprimoramento 
do sistema jurisdicional 
brasileiro.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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O jornalista, mu-
seólogo e historia-
dor César Cortez 
recebeu da Câmara 
Municipal de Cam-
bé, a Comenda Grão 
de Café, a mais alta 
honraria do muni-
cípio. A Sessão So-
lene de entrega da 
homenagem acon-
teceu na noite da 
quinta-feira (21/03), 
e foi comandada 
pelo vereador Jota 
Mattos, proponen-
te da Comenda, e o 
presidente em exer-
cício da Câmara, ve-
reador Fernando Li-
ma. Também esteve 
presente o vereador 
Odair Paviani, Estela 
Camata, Secretária 
de Educação e Cul-
tura, que represen-
tou o prefeito Con-
rado Scheller, além 
de autoridades, con-
vidados, familiares e 
amigos do homena-
geado.

César Cortez é 
ex-funcionário da 
Prefeitura de Cam-
bé, ex-secretário 
de Cultura em dois 
períodos (1987-89 
e 1993-96), museó-
logo profissional, e 
foi o primeiro diretor 
do Museu Histórico 
de Cambé, em 1985, 

César Cortez recebe a Comenda Grão de 
Café na Câmara Municipal de Cambé

além de Diretor de Pa-
trimônio da Fundação 
Cultural e Artística da 
cidade.

A Comenda Grão 
de Café é a mais alta 
horaria do município 
e simboliza o reco-
nhecimento pelos 
serviços prestados à 
comunidade e Proje-
to de Resolução nº1 
de 2023 foi proposto 
pelo vereador Jota 
Mattos, teve votação 
secreta, como prevê 
o Regimento Interno, 
sendo aprovado por 
unanimidade com 
10 votos em abril de 
2023. “Quero agrade-

cer mais uma vez ao 
César por contar uma 
história tão rica. Ter 
oportunidade de ho-
menageá-lo é um pra-
zer. E agradecer aos 
vereadores que vota-
ram unânimes pela 
entrega da honraria”, 
disse Jota Mattos.

Em seu discur-
so, César Cortez fez 
questão de agrade-
cer aos amigos e fa-
miliares presentes, 
aos vereadores – em 
especial ao propo-
nente Jota Mattos. E 
contou parte de sua 
história, de como 
participou da criação 

do Museu Histórico 
de Cambé, em 1985, 
com o apoio do então 
prefeito Luiz Carlos 
Hauly. Lembrou ain-

da da pesquisa que 
resultou na desco-
berta do Sitio Arque-
ológico da Fazenda 
Santa Dalmácia, onde 

arqueólogos desco-
briram haver no lo-
cal - desde 1610, um 
povoamento que foi 
denominado de Mis-
são Jesuítica de São 
Joseph, que estava 
perdida há quase 
400 anos.

“Nestes 39 anos 
do Museu, o objetivo 
está sendo cumpri-
do, de preservar e 
difundir a luta do tra-
balhador pioneiro, e 
a cultura da nossa 
gente. Agradeço a 
todos que vieram 
prestigiar essa ho-
menagem. São mui-
tas histórias e mui-
tos acontecimentos. 
E é uma honra rece-
ber essa Comenda 
da Câmara de Vere-
adores”, afirmou Cé-
sar Cortez.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria
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O JORNAL UNIÃO
 E VOCÊÉ GRATUITO

ENCONTRA EM
TODA REDE
SUPER MUFFATO
EM LONDRINA,
CAMBÉ E IBIPORÃ
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS

Por Eleine Maria

Bobó de Camarão

Panela Cara
Liseu vai na lojinha 

do seo Daniel que con-
serta tudo, e perguntou:

— Senhor Daniel, 
quanto custa para pôr 
fundo nessa panela?
Daniel respondeu:

— 10 real, freguês!
— 10 reais?... isso é 

um roubo! O senhor es-
ta doido! E se eu der o 
fundo?

— Fica de graça e eu 
ainda faço um brinde 
com coca-cola gelo e 
limão...

Porque todos os 
furacões têm nomes 
de mulheres? Katrina, 

Sandy, Irma...
Deve ser porque 

eles aparecem de 
repente e quando vão 
embora levam casas, 

carros, e tudo que 
tiver no caminho...

Baralho de 30 cm
Um homem entra 

no bar da esquina e 
diz para o dono:

- Senhor Cido, o 
senhor pode me pa-
gar uma bebida.

Cido, dono do bar 
admirado, diz-lhe 
que não, que o bar 
não é a Santa Casa 
da Misericórdia. In-
siste o cliente:

- Eu tenho aqui 
uma coisa que nunca 
viu e se eu lhe mos-
trar você paga-me 
uma bebida?!

Curioso e admi-
rado, Cido, intrigado 
pelo estranho com-
portamento do ho-
mem, pede-lhe que 
lhe mostre essa coi-
sa. Então o cliente ti-
ra do sobretudo um 
baralho de cartas 
com cerca de 30 cm. 
Cido ficou perplexo, 
e como nunca tinha 
visto algo de tão ex-
traordinário resolve 
pagar-lhe uma bebi-
da.

Alguns jogos de 

cacheta e copos de-
pois, Cido pergunta ao 
homem onde ele tinha 
arranjado tal estranho 
baralho. O homem já 
um bocado tocado, diz 
para o barman:

- É que eu tenho 
aqui um geniozinho 
que concede desejos.

Cido ficou logo to-
do excitado e pede ao 
homem que lhe mos-
tre o geniozinho para 
lhe pedir um desejo. O 
homem, que já estava 
bastante bêbado, de-
cide conceder o desejo 
ao Cido, tirou o genio-
zinho do sobretudo e 
disse:

- Você só pode pedir 
um desejo e tem de ser 
rápido.

Cido, mais que de-
pressa e ganancioso,-
vira-se para o geniozi-
nho e pede:

- Quero um milhão 
de “notas novinhas”!

O geniozinho estala 
os dedos e de repente 
o bar fica lotado de 
botas novinhas. Cido 
irritado, exclama:

- Botas?! Eu disse 
notas! Esse seu genio-

zinho é um bocado sur-
do, não acha?

O homem respon-
de:

- Eu que o diga, você 
acha que eu pedi um 
baralho de 30 cm?

Ingredientes

- 1 kg de camarão fresco;
- sal;
- 3 dentes de alho picados e 
amassados;
- suco de 1 limão;
- pimenta-do-reino;
- 1 kg de mandioca (prefira as 
que já vem embaladas e descas-
cadas, é mais prático);
- 3 cebolas (1 cortada em rode-
las e 2 raladas);
- 1 folha de louro;
- 6 colheres (sopa) de azeite de 
oliva;
- 2 vidros de leite de coco;
- 1 maço de cheiro-verde picado;
- 2 latas de molho pronto de to-
mate;
- 2 pimentões verdes bem pica-
dinhos;
- 2 colheres (sopa) de azeite de 
dendê.

Modo de preparo

Lave os camarões e tempere com 
sal, alho, pimenta e limão, deixe ma-
rinar.
Pegue uma panela com água e co-
zinhe a mandioca em pedacinhos, 
com louro e a cebola em rodelas.
Quando estiver mole, acrescente 
um vidro de leite de coco.
Deixe esfriar um pouco e bata no li-
quidificador.
Esquente o azeite de oliva, junte a ce-
bola ralada e deixe dourar.
Acrescente os camarões e frite.
Adicione as 2 latas de pomarola, o 
cheiro-verde, o pimentão e deixe co-
zinhar por alguns minutos.
Junte na mesma panela, a mandio-
ca batida no liquidificador, outro vidro 
de leite de coco e o azeite de dendê.
Deixe levantar fervura e está pronto.
Rendemento: (6 porções).
(www.tudogostoso.com.br)

Dicas de Cozinha
Por serem muito porosas, as tábuas de madeira ou de plástico 
podem acumular resíduos de alimentos, mesmo sendo lavadas 

com produtos próprios. Prefira as tábuas de vidro.

Para dessalgar bacalhau, coloque as postas, pedaços ou lascas 
em uma tigela, cubra com água e deixe de molho na geladeira 

por 24 horas. Troque a água 3 ou 4 vezes nesse período.

Dê uma superfície mais crocante aos pratos gratinados 
misturando um pouco de farinha de rosca ao queijo 

parmesão ralado que normalmente é utilizado.

Ao picar ou ralar chocolate, segure a barra com papel-
alumínio para que ele não derreta com o calor das mãos. 

Para obter raspas pequenas, use chocolate gelado.
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Os números im-
pressionam e demons-
tram a representativi-
dade do agro brasileiro 
em Londrina, de 5 e 14 
de abril, durante a 62º 
ExpoLondrina (Expo-
sição Agropecuária e 
Industrial de Londrina).  
São 25 mil m² quadra-
dos na área industrial, 
onde estarão expos-
tos implementos e 
maquinários agrícolas, 
além de 20 pavilhões 
com 7 mil animais co-
mo bovinos, equinos, 
caprinos, ovinos e suí-
nos. Em 2023, a Expo-
Londrina recebeu mais 
de 470 mil visitantes, 
movimentando cerca 
de R$ 1,26 bilhão em 
negócios e gerando 
aproximadamente 9 
mil empregos diretos 
e indiretos. 

Produtores rurais 
e demais profissionais 

ExpoLondrina 2024 se firma como um 
dos principais eventos do agro no país

envolvidos na cadeia 
do agronegócio terão a 
oportunidade de partici-
par de uma programa-
ção especialmente dedi-
cada a eles, com direito 
a eventos, rodadas de 
negócios e palestras. 

A ExpoLondrina con-
solidou sua posição 
como um ponto de en-
contro estratégico para 
marcas especializadas 
em insumos agrícolas e 
pecuários, cooperativas 
e instituições de pesquisa 
como a Embrapa. Parti-
cipam da edição de 2024 
mais de 300 empresas 
de diversos segmentos, 
como concessionárias 
de veículos, maquinários 
e implementos agríco-
las, varejo, gastronomia, 
mídia e agências bancá-
rias, que ocuparão mais 
de 200 mil metros qua-
drados do Parque Ney 
Braga.

"Temos acompanha-
do ano a ano o interesse 
crescente das empresas 
do agro em expor na fei-
ra e também desse pú-
blico em comparecer ao 
evento. Mesmo o evento 
sendo mais conhecido 
por outras atrações, a 
área de exposições tem 
cada vez mais atraído 
negócios”, explica o pre-
sidente da Sociedade Ru-
ral do Paraná, Marcelo 
Janene El-Kadre.

Simpósio de 
Equideocultura 

O 6° Simpósio de 
Equideocultura abre a 
agenda de eventos téc-
nicos da ExpoLondrina 
2024, já no primeiro dia, 
5 de abril, pela manhã, 
no recinto Milton Alco-
ver.

Diretora de atividades 
equestres da Sociedade 

Rural do Paraná, Rober-
ta Garbelini Gomes res-
salta a importância do 
simpósio para a região, 
que trata de temas co-
mo manejo e criação de 
equinos. “É um evento 
que atrai participantes 
de outros estados, pela 
relevância dos assuntos 
e dos palestrantes. Nes-
te ano especificamente 
teremos temas como 
manejo reprodutivo e 

aplicabilidade no campo, 
utilização de nutracêu-
ticos em potros neo-
natos, gestão de haras 
e também o manejo 
alimentar em equinos”, 
elenca. 

 
ExpoLondrina

A ExpoLondrina 
ocorre de 5 a 14 de abril 
de 2024, no Parque de 
Exposições Ney Braga, 

em Londrina (PR), orga-
nizada pela Sociedade 
Rural do Paraná (SRP). 
Contará com uma pro-
gramação diversifi-
cada, que passa pela 
robusta agenda técni-
ca, demonstrações de 
inovação e tecnologia, 
oportunidades de negó-
cios, entretenimento, 
diversão e experiências 
culturais e gastronômi-
cas.

Foto: Divulgação
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DE JULHO DE 2021
EDIÇÃO DE 09 A 15 

Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE MARÇO DE 2024
EDIÇÃO DE 29

A equipe Londri-
na/FEL/IPEC con-
quistou mais um im-
portante resultado 
na Copa Brasil de 
Provas Combinadas, 
disputada no último 
final de semana, no 
Centro Nacional de 
Desenvolv imento 
do Atletismo (CN-
DA), em Bragança 
Paulista. Graças ao 
bom desempenho 
de suas atletas, o ti-
me londrinense ter-
minou a competição 
na terceira coloca-
ção no naipe femini-
no, com 36 pontos 
somados.

Maria Eduarda 
Ferreira de Oliveira 
e Elisa Santana fo-
ram os destaques 
da equipe na com-
petição, ambas no 
heptatlo sub-20. A 
primeira foi meda-
lha de prata e a se-

Londrina/FEL/IPEC é destaque 
em competições nacionais

Esther Barreto é uma das apostas 
da nova safra da equipe

Foto: Rafael Souza

gunda fechou o pódio, 
com o bronze. A equi-
pe ainda teve partici-
pação importante de 
Laura Catharino, que 
terminou a prova na 
quinta colocação. O 
resultado por equipes 
levou em considera-
ção a somatória de 
pontos em todas as 
categorias em dispu-
ta: sub-18, sub-20 e 
adulto. A equipe lon-
drinense era compos-
ta apenas por atletas 
da categoria sub-20.

Na Copa Brasil de 
Meio Fundo e Fundo, 
disputada em simultâ-
neo no mesmo local, 
mais seis medalhas 
para a equipe londri-
nense. Esther Barreto 
garantiu dois pódios, 
foi campeã dos 2000 
metros com obstácu-
los e bronze nos 3000 
metros, ambos na ca-
tegoria sub-18. “Muito 

feliz, minha primeira 
medalha em compe-
tição nacional, e isso 
mostra que estamos 
evoluindo bem, agra-
decer o trabalho com 
a equipe”, disse a jo-
vem Esther.

Kauã Henrique Li-
ma conquistou a pra-
ta nos 3000 metros 
com obstáculos sub-
20. Mesmo resultado 
de José Augusto Si-
mão nos 1000 metros 
sub-16. Para fechar, 
Bianca Cristine Davi 
de Souza foi bron-
ze nos 3000 metros 
com obstáculos e nos 
5000 metros, ambos 
na categoria sub-20.

O técnico Gilberto 
Miranda aprovou o 
desempenho da equi-
pe nas duas compe-
tições. “É um início 
de temporada, onde 
estamos buscando 
ritmo e colocando 
esses atletas para 
ganharem rodagem 
e melhorar marcas. 
Acredito que fomos 
além, com pódios e 
resultados importan-
tes por equipes”, ana-
lisou o treinador.

Bom 
desempenho 
também no 
Torneio FAP

Atletas do Proje-
to Londrina Atletis-
mo fizeram bonito 
também no Torneio 
da Federação de 
Atletismo do Paraná 
(FAP2), em Cascavel. 

Matheus Gama (100 
e 200 metros) e Ga-
briel Barreto (400 e 
800 metros) e Pedro 
Brandalise (110 me-
tros com barreiras 
e 400 metros com 
barreiras), com dois 
ouros cada, foram os 
destaques.

No salto em altura, 
deu Londrina no femi-
nino e no masculino, 
com Luís Henrique de 
Oliveira Gonçalves e 
Maria Eduarda Fer-
reira Barbosa. Paulo 
Henrique Romualdo 
confirmou o favori-
tismo e venceu os 110 
metros com barrei-
ras sub-20.

O Projeto Londrina 
Atletismo conta com 
incentivo da Copel 
e Governo do Para-
ná, através do pro-
grama Proesporte, 
e tem patrocínio da 
Prefeitura de Lon-
drina e Fundação de 
Esportes de Londri-
na (FEL), através do 
Fundo Especial de 
Incentivo a Projetos 
Esportivos (Feipe) e 
Instituto Paranaense 
de Esporte e Cultura 
(IPEC); e parceria da 
Universidade Estadu-
al de Londrina (UEL), 
Unicesumar, Comi-
tê Brasileiro de Clu-
bes (CBC), Maximus 
Assistencial, Ivot 
Ortopedia, Ômega 
Diagnósticos, Zuba 
Advocacia, Centro do 
Coração, Nutricionis-
ta Bruna Monteiro e 
Academia AS Fitness.

O último fim de semana foi marcado por 
conquistas excepcionais para o esporte lo-
cal em Ibiporã, com atletas brilhando em 
diversas modalidades. A Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Secretaria de Esportes, 
tem desempenhado um papel fundamental 
ao apoiar talentos e promover iniciativas 
que incentivam a prática esportiva em to-
das as idades.

No Atletismo, durante o Circuito Juntos 
de Corrida de Rua em Londrina, nossos atle-
tas mostraram sua excelência. Igor Malta 
conquistou a medalha de ouro ao garantir 
o 1º lugar nos 5km, enquanto Dulcineia Reis 
Neves subiu ao pódio como campeã nos 
10km.

No Xadrez, no prestigiado Torneio de 
Xadrez Kusunoki Nasashige, também em 
Londrina, nossos representantes demons-
traram sua habilidade e determinação. Juan 
Gabriel Sipriano foi coroado campeão na ca-
tegoria SUB-14 Masculino, enquanto Felipe 
Alexandre Mregalote de Souza levou o títu-
lo na categoria SUB-18 Masculino.

No Fisioculturismo, o destaque foi para 
a atleta local Leticia de Souza Veras, que, 
com o incentivo da prefeitura, conquistou o 
TOP 1, em sua categoria no Muscle Contest, 
renomado evento no mundo do Fisiculturis-
mo, em Guarapuava. Essas vitórias são um 
reflexo do compromisso da administração 
com o desenvolvimento do esporte local.

Com uma oferta de mais de 20 modali-
dades esportivas e apoio contínuo aos atle-
tas de forma pioneira, Ibiporã segue cons-
truindo uma comunidade forte e resiliente 
no esporte, capaz de alcançar sucesso em 
competições locais, regionais e mundiais.

Atleta 
Igor 

Malta, 
campeão 
dos 5km 

no Circuito 
Juntos de 

Corrida de 
Rua em 

Londrina

Atletas de 
Ibiporã brilham 
em competições


